
令和２年江南市教育委員会１月定例会会議録 

 

開催年月日  令和２年１月７日（火） 

 

場   所  江南市役所 防災セミナー室（南） 

 

出 席 委 員  教 育 長               村   良 弘 

教育長職務代理者            後 藤 鎭 全 

委   員               藤 田 佐知子 

委   員               山 田 茂 美 

 

説明のため出席した職員 

       教育部長                菱 田 幹 生 

教育課長                稲 田  剛 

       教育課管理指導主事（統括幹）      伊 藤 勝 治 

       教育課統括幹兼南部学校給食センター所長 仙 田 隆 志 

       生涯学習課長兼少年センター所長     可 児 孝 之 

       スポーツ推進課長兼スポーツプラザ所長  中 村 雄 一 

こども政策課長             鵜 飼 篤 市 

教育課指導主事（主査）         加 藤 佳 子 

教育課指導主事（主査）         坪 内 利 樹 

 

事務局職員  教育課主幹               夫 馬 靖 幸 

       教育課主査               都 築 尚 樹 

       教育課主事               伊 藤  光 

 

傍 聴 者 数  ０名 

 

議 事 日 程  日程第１ 会議録署名者の指名 

日程第２ 教育長諸案件報告 

日程第３ 議案第１号 江南市新図書館建設事業等基金の処分に関

する取扱基準の一部改正について 

日程第４ 議案第２号 「第５６回江南市子ども会大会」の後援名義

使用について 

日程第５ 協議題  

     令和２年度教育基本方針（案）について 

日程第６ 報告事項 

   １ 市制６５周年・愛知江南短期大学創立５０周年記念 令和

元年度公開講演会について 



   ２ １２月議会の一般質問等について 

          ３ 専決による後援名義使用許可について 

          ４ 賞状等交付について 

          ５ 市教委事務局各課１月行事予定について 

          ６ 令和元年度末、２年度始 儀式等について 

          ７ 市内県立高校の卒業式について 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前 9時 22分 開会 

 

○教育長  ただいまから、教育委員会１月定例会を開会いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第１ 会議録署名者の指名 

 

○教育長  日程第１、会議録署名者には、会議規則第 15 条第２項の規定により、

教育長において、藤田佐知子さん、山田茂美さんを指名いたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第２ 教育長諸案件報告 

 

１ 江南市教育支援委員会（11/20） 

  《審査結果 対象児童生徒数》（ ）内は昨年度 

 ・新 1年生 ２５名（１９）  通常学級     １名（０） 

                特別支援学級  ２２名（１５）    

                特別支援学校   ２名（４） 

 ・在校生  ２０名（１８）  通常学級     ７名（６） 

                特別支援学級  １１名（８）    

                特別支援学校   ２名（４） 

 

２ 第１４回市町村対抗愛知駅伝競走大会(12/7) 

 ・総合順位 第１８位  市の部 第１７位/３８  尾張部で９位 

       小学校女子（区間１３位）、小学校男子（区間２３位） 

中学校女子（区間１９位）、中学校男子（区間１８位） 

 

３ 教師力向上セミナー(12/25) 市民文化会館 

 ・講師、内容 

 講義Ⅰ 論文の書き方、そのための準備 

     加木屋直規先生（大口南小） 

 講義Ⅱ 児童生徒一人一人の支援のあり方 

     水野達哉先生（布袋小） 前田恵理先生（古南小） 参加者７９名 



４ 令和２年度新規等予算要望 

 ・支援員等人的配置 支援員増 ＡＬＴ増 

 

５ １２月議会補正予算 

 ・学校給食調理員派遣業務委託 

 ・古知野北部地区複合公共施設整備事業アスベスト調査委託 その他 

 

６ １２月議会一般質問より 

 ・小学校の下校時間について  毎日、全校で下校できないか 

 ・中学校の校則について    見直しを今後も検討、制服についても議論を 

 ・変形労働時間の導入について 内容を把握して、他の事態の動向も踏まえ検討 

 

７ 多忙化解消の方針の改訂 

  ・学校閉校日   ８月１０日～１６日に変更 

  ・部活動指導時間 ４時間から３時間に 

  ・所定勤務時間外の在校時間 月４５時間、年３６０時間を新たに明記 

 

８  人事(11/26～1/7) 

 ・出産休暇 2名  育児休業 2名  療養休暇 1名  休職 0名  退職 3名 

 ・臨時的任用 5名 非常勤任用 2名 (療休補充 0名 妊娠補充 0名 その他 2名)    

 

９ その他   

 ・古知野北小学校運営協議会 12/2（月） 文部科学大臣表彰 

・成人の集い 1/12（日） 13:30 江南市民文化会館 

・器楽クラブ交流会 1/18（土） 9:40 江南市民文化会館 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第３ 議案第１号 江南市新図書館建設事業等基金の処分に関する取扱基準

の一部改正について 

 

○教育長  日程第３、議案第１号 江南市新図書館建設事業等基金の処分に関する

取扱基準の一部改正についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（生涯学習課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第１号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 



△日程第４ 議案第２号 「第５６回江南市子ども会大会」の後援名義使用について 

 

○教育長  日程第４、議案第２号 「第５６回江南市子ども会大会」の後援名義使

用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（こども政策課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○後藤委員  市内の子ども会のどれくらいがこの江南市子ども会大会に参加す

るのか。 

○こども政策課長  市内子ども会の正確な数は把握していませんが、参考までに

環境課が把握している資源ごみの回収団体として登録している数で申し上げます

と、７０団体と聞いています。その中で現在江南市子ども会連絡協議会に加盟し

ている団体は３７団体となりますので、約半分ほどと思われます。 

○教育長  今回の第５６回から後援名義使用の申請が出てきた理由はあるのか。 

○こども政策課長  大会には教育長も出席していただいていますので、今回、会

長から申請の要望があったものです。 

○教育長  申請書には参加者数８００人とあるが、多くの子どもが参加するのか。 

○こども政策課長  昨年の実績では、６００人弱の参加と聞いています。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。 

議案第２号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第５ 協議題 令和２年度教育基本方針（案）について 

 

○教育長  日程第５、協議題、令和２年度教育基本方針（案）についてを議題とい

たします。事務局の説明を求めます。 

（各課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○山田委員  「食育の充実と食物アレルギーへの対応」について、⑤の文言が変

更されているが、なぜか。 

○教育課統括幹  食物アレルギー対応検討委員会では、各学校からアレルギー対

応状況を報告していただき、その対応策について検討しているので、その状況に

合わせた内容に変更しました。 

○教育長  この修正案だと、どこで検討を行っているか明確ではないので、「食

物アレルギー対応検討委員会を開催し」は残した方が良いのではないか。 

○教育課統括幹  了解しました。 

○山田委員  「開かれた学校づくり」で、コミュニティ・スクールの説明として

「学校運営協議会制度を導入した学校」とあるが、これだと導入していない学校



もあるようにとれてしまうので、注釈などを入れた方が良いのではないか。 

○教育長  正しくは「学校運営協議会を設置した学校」である。しかし、これも

設置した学校としていない学校があると捉えられてしまう恐れがある。むしろ、

学校運営業議会（コミュニティ・スクール）の表記で良いのではないか。 

○教育課長  一度検討して次回お諮りします。 

○後藤委員  基本方針で「学習指導要領の改訂の理念である社会に開かれた教育

課程の実現」が追加されているが、教育基本方針の中で具体的にどのように表現

してあるのか。また、「児童生徒の健全育成」の⑤で表記されている「要保護児

童対策地域協議会調整機関」とは、どこの機関を指しているのか。 

○こども政策課長  この地域協議会の事務局はこども政策課で所管しており、一

宮児童相談センターや市の健康づくり課、学校、保育園関係の方など、子どもを

取り巻く関係機関の組織となっています。表記が分かりにくいので、一度検討い

たします。 

○教育課長  基本方針の追加につきましては、来年度から小学校の学習要領が改   

訂されることから、その理念について記述したものです。 

○教育長  来年度、再来年度と学習指導要領が改訂される中で、これを基本方針

に盛り込まないと、新学習指導要領を生かした取り組みができないため、私が提

案を行った。具体的には「能動的な学習」といった記述を「主体的な学習」に改

めたり、ＩＣＴ機器の活用やＡＬＴの増員などがあり、それが社会に開かれた教

育の理念に繋がっていくと考えている。 

○教育長  「スポーツ活動の推進」について、記述内容の順番をスポーツ推進計

画の基本施策に合わせたとのことだが、合わせるのであれば番号も合わせた方が

良いのではないか。 

○山田委員  同じく「スポーツ活動の推進」については、括弧書きの中の記述に

ついても、合体して一つの流れの中で表現した方が理解しやすいと思う。 

○スポーツ推進課長  全体的に見直しまして、次回にお諮りしたいと思います。   

○教育長  この議題につきましては、修正案を次回に再度提案いたしますので、

本日はこれまでといたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第６ 報告事項 

 

１ 市制６５周年・愛知江南短期大学創立５０周年記念 令和元年度公開講演会につ

いて 

 

２ １２月議会の一般質問等について 

 

３ 専決による後援名義使用許可について 

 



４ 賞状等交付について 

 

５ 市教委事務局各課１月行事予定について 

 

６ 令和元年度末、２年度始 儀式等について 

 

７ 市内県立高校の卒業式について 

 

 午前 11時 01分  閉 会  


